

陽成の風

真似る まねぶ 学ぶ

校長 福倉 泰一郎

この夏、日照時間が例年より短いとのことでした。そう言えば、週末ごとに台風が接近していました。各種行事が中止になる中で、陽成の行事は順調に進めることが出来たのではないのでしょうか。8月には、天気が危ぶまれましたが「太鼓踊り」の奉納が実施でき、小学校からは今年4年生から参加し、見事に複雑な動きやリズムを覚え披露してくれました。はじめは見よう見まねで真似をしていく。ワントンボ遅れながらついて行く。回を重ね、繰り返してやっていく中でどんどん統制がとれていく。自分のパートだけではなく全体が見えている様子がよくわかりました。「学ぶ」の語源は「真似ぶ」だそうです。まさに目の前でそのことを実証してくれました。OBによる奉納の踊りも踊らずにはいられない体に染みついている陽成の素晴らしい伝統の力を感じさせ、すごいなと思うことでした。実行委員の方々、子どもたちの真似の手本になってくださった先輩の方々、本当にありがとうございました。



つい先日は、これまた天候が心配されましたが、育友会・子どもたち・職員・「やっ太郎会」・「陽春会」・校区の方々による学校環境整備作業が実施され、少ない職員だけでは、かねては手が届かない隅々まできれいになりました。前日から樹木の剪定をしてくださった方、早くから作業を進めておられた「やっ太郎会」の皆さん、念入りな草取りをしてくださった陽春会の皆さん、難儀な斜面の草払いをしてくださった育友会の皆さん、大変お世話になりました。皆さんの熱い思いに感謝しながら2学期のスタートをきりたいと思います。

9月に入ってもまだまだ暑い日が予想されます。くれぐれも健康管理に気を配りながらお仕事にお励みください。

一学期の反省から

1学期の学校の教育活動について、教師・保護者・地域の関係者の皆さんとで評価をしました。1学期終了後、職員間でこれらの結果について対策等を確認し合い、2学期に向け準備をいたしました。(評価結果は裏面をご覧ください。)

保護者の皆様、地域の皆様、アンケートへのご協力本当にありがとうございました。また、2学期もどうぞよろしくお願い致します。

育友会奉仕作業

8月17日(日)、育友会奉仕作業を行いました。前日まで雨続きで心配しましたが、幸い天候にも恵まれ、やっ太郎会、陽春会をはじめとする地域の皆様や保護者のたくさんのご参加をいただきました。お陰様で、校庭・園庭等の除草、植木の剪定が行えました。これで、気持ちよく2学期が迎えられるそうです。保護者の数が年々少なくなる中、地域の方々のお力の大きさを一層強く感じることでした。ご協力頂いた地域の皆様、保護者の皆様本当にありがとうございました。



第5回家庭教育学級「親子料理」

8月17日(日)、第5回家庭教育学級で「親子料理」を行いました。

参加者(保護者18人、子ども17人、職員5人)が2つのグループに分かれてカレーとフルーツヨーグルトを作りました。お父さん・お母さんの指導を受けながら、低学年の子も慣れない手つきながら包丁などを使って上手に切ったり、材料を混ぜたりしていました。中には慣れた手つきで手際よく野菜などを切る子もいて、普段の家庭でもお手伝いをよくしているのだらうと思いました。暑い中での活動でしたが、友達と一緒に、親と一緒にというのが嬉しいようでみんな楽しそうに料理をしていました。

料理の後、みんなで会食をしました。自分たちで作った料理は格別だったらしく(確かにおいしかったです。)、カレーもフルーツヨーグルトもほとんどの子がお代わりをして食べていました。多すぎると思ったカレーもほぼ完食でした。

参加した全員が、親子一緒に楽しい一時を過ごすことができ、子どもたちの食に対する意識を



高めることができました。また、夏休みのいい思い出つくりになったと思います。計画から準備・本番までご苦労頂いた学級長の山崎さん、副学級長の上村さん、本当にありがとうございました。

陽成太鼓踊り7人デビュー

8月10日(日)、校区の太鼓踊り保存会のご指導の下、今年も陽成太鼓踊り奉納が盛大に行われました。天候を心配しましたが、踊りの間は雨も降らず無事に実施できました。

今回から4年生も参加ということもあり、初出場が7人いました。4年生の迫俊一郎さん、中村莉音さん、平井聖奈さん、5年生の上村壮人さん、瀬戸口巧さん、竹野翔央さん、6年生の山崎美優さんです。昨年から参加している6年の上村晴さん、迫菜々子さんを含め小学生は9人の参加となりました。2週間前から毎晩練習をがんばり、保存会の方々の温かいご指導のお陰で子どもたちも良い踊りを見せてくれました。



中学生や高校生、社会人の先輩方と一緒に踊る事で、脈々と引き継がれる郷土の伝統芸能であるこの「太鼓踊り」を自分たちの誇りと感じ、文化を継承していくことの大切さとやりがいを感じたことでしょう。小さな体で懸命に踊っている様子は、見ている観客からは微笑ましくもあり頼もしくも感じられました。みんな最後まで見事に踊りきってくれました。来年は、誰か初デビューを飾るのか楽しみです。

緑陰読書

8月1日の出校日に「緑陰読書」を行いました。福元先生と磯部先生に読み聞かせや戦争の頃のお話をして頂きました。来年もさらに楽しい「緑陰読書」ができると思います。



第1回リサイクル活動

8月10日(日)に今年度1回目のリサイクル活動を行いました。地域の皆様のご協力により、一升瓶1334本、ビール瓶462本、缶3箱が集まり、44,910円の収益を上げることができました。地域の皆様、保護者の皆様ご協力ありがとうございました。

9月の行事予定

1	月	薩摩川内いじめのない学校づくりの日 第2学期始業式 体格・視力測定
3	水	命を大切にすることを育む日、心の教育の日
5	金	貯金日 委員会活動
6	土	子ども大綱引
7	日	世代間交流グランドゴルフ大会 秋祭り
8	月	平成中校区あいさつデー
10	水	授業参観 学級PTA
15	月	敬老の日
22	月	川内大綱引き
23	火	秋分の日
26	金	クラブ活動
28	日	平成中体育大会
30	火	移動図書

平成26年度 振り返り（保護者・地域）

薩摩川内市立陽成小学校

※ 4：よく当てはまる， 3：やや当てはまる， 2：あまり当てはまらない， 1：全く当てはまらない

※  は，評価が総合点3.5以上の項目，  は，総合点3.0未満の項目です。

	振 り 返 り 項 目	保護者	地域
		1 学	期
学 校 は	① 教育方針をわかりやすく伝えている。	3.2	3.4
	② 特色ある教育活動を行っている。	3.2	2.8
	③ 保護者や地域の願いに答えている。	3.3	3.4
	④ 家庭や地域への連絡や報告など意思疎通をきめ細かく行っている。	3.2	3.7
	⑤ 思いやりの心を育て、いじめのない人間関係を作ろうとしている。	3.4	3.6
	⑥ 保護者や地域住民が授業を参観する機会を設けている。	3.5	3.8
	⑦ PTA活動が盛んである。	3.1	3.3
	⑧ 保護者や地域の人々と話をする機会を多く持っている。	3.2	3.7
	⑨ 分かりやすく授業を行っている。	3.3	3.0
	⑩ 子ども一人一人を大切にした指導を行っている。	3.4	3.6
	⑪ 教児同行の姿勢で、子どもとともに行動し、実践している。	3.4	3.0
	⑫ 子どものことについての相談に適切に応じてくれる。	3.2	3.3
	⑬ 子どもの能力や努力を適切・公平に評価している。	3.3	3.4
	⑭ PTA活動や地域行事に積極的に取り組んでいる。	3.3	3.2
	⑮ 安全指導に積極的に取り組んでいる。	3.3	4.0
子 ど も は	① 毎日喜んで学校に登校している。	2.8	
	② 自分の学級は楽しいと言っている。	2.8	
	③ 体力作りに進んで取り組んでいる。	3.3	
	④ 家庭や地域で気持ちよくあいさつしている。	3.4	
	⑤ 進んで読書をしようとしている。	3.2	
	⑥ 注意したら素直に聞く。	2.9	
	⑦ 動植物を愛するやさしい心が育っている。	3.3	
	⑧ 授業が楽しく分かりやすいと言っている。	3.4	
	⑨ 家庭学習を心がけ努力している。	3.5	
	⑩ 安全や健康に気を付けて生活しようとして心がけている。	3.3	
	⑪ 地域行事に積極的に参加している。	3.5	
	⑫ 好き嫌いせず、何でも食べる。	3.2	
家 庭 は	① 家庭学習の見届けに努めている。	2.9	
	② 夕読み（音読，朗読）の実行の奨励に努めている。	3.1	
	③ ハンカチ・ちり紙・マスク等の携行を家庭内で呼びかけている。	3.5	
	④ 歯磨きの習慣化を図り、疾病治療の向上に努めている。（目，う歯等）	3.3	
	⑤ 手伝いを通して家族の一員としての自覚の高揚に努めている。	3.2	
	⑥ 規則正しい生活（早寝早起き）の習慣化に努めている。	3.2	
	⑦ ごはんとみそ汁を基本とした朝食を作っている。	3.4	
	⑧ 子どもとよく会話している。	3.4	
	⑨ ノーテレビデーやノーテレビタイムを決めている。	2.9	